
 

 1 

证券代码：300094                                  证券简称：国联水产 

湛江国联水产开发股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-03 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（） 

调研人员和时间 

2022 年 4 月 28 日 

国海证券 刘洁铭 

国海证券 肖依琳 

中邮基金 綦征 

湘财基金 刘骜飞 

开源资管 黄子航 

国泰基金 智健 

平安理财 马成 

国信证券  鲁家瑞 

国信证券  李瑞楠 

华商基金  常宁 

中加基金  张泽讯 

国泰君安  谢伟 

地点 线上会议 

上市公司接待人员姓

名 

董事、副总经理吴丽青；财务总监樊春花；董事会秘书梁

永振；证券事务代表陈颜乐 
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投资者关系活动主要

内容介绍 

 

会议开始前董事会秘书梁永振就公司基本情况进行

了介绍，现场交流的主要问题如下： 

1、Q1 国内市场烤鱼大单品的规模，以及中长期的规

划是怎样的？ 

从目前趋势来看，我们有信心将烤鱼单品突破亿元。

烤鱼是市场接受度高的产品，尤其在超市渠道表现较好，

在餐饮小 B端渠道表现也很不错。公司未来要把这个单品

打造为具有影响力的大单品，然后形成一个系列的预制菜

产品矩阵，进到各个渠道中。目前烤鱼的产品上线的主要

是罗非鱼烤鱼的三种口味，今年会迭代、更新口味，来满

足 C端消费者尝新需求。餐饮客户也将有其他鱼类上新，

满足 B端各层级餐饮客户的需求。 

2、烤鱼在 C 端、B 端消费者比例？未来重点发力渠

道？ 

烤鱼在 C端增速略大于 B端。在预制菜产品未获市场

广泛关注之前，公司在国内商超推烤鱼受到一些抵触，商

超更希望上线的是能带来人流、流量的产品，但从去年四

季度开始，商超主动上新的意识强了很多。我们在永辉、

大张、沃尔玛、盒马都有上线烤鱼，其他品类也都在陆续

上新。在 C端，我们去年将产品品牌进行了重新梳理。2022

年一季度产品形象全部更新了，包括产品品相、包装等，

未来会把我们的产品 B端和 C端进行品牌统一，生鲜类的

产品统一用“龙霸”品牌，预制菜统一按照“小霸龙”品

牌。品牌逐步形成线上与线下的互动，我们在线上的抖音、

小红书等都有投入，线下也能看到线上同样的产品，甚至

B 端渠道里也能以网红单品的形式出现，“小霸龙”品牌

形成线上、线下、B端共同影响力。 

3、国联水产的相对优势有哪些？对比上游企业、速

冻企业、预制菜的专业生产企业和餐饮企业。 

目前不同类型食品企业都有涉及预制菜的赛道，每一



 

 3 

种类型的企业它都有各自的这种优势，它也有它的劣势。

针对于这些企业来说，我们认为国联水产的这个优势可能

主要是体现在以下几个方面： 

1）第一个方面就是我们的水产品对于上游的控制的

优势。水产品跟其他的食品品类有一个很大的不同点，它

的地域化是非常强烈的，我们主要的工厂布局在沿海和沿

江这些水产品的主要产地，所以在上游产品的控制，国联

是有先天的优势。 

2）第二个方面成本效率方面的优势会比较的明显、

突出。我们规模化的这种生产效率可以达到最高最极致，

成本可以控制到比较优良的水平上。 

3）第三个方面在整个的食品安全控制方面，我们在

针对水产品的特性的研发会更加专业、在工艺的标准化方

面也会把握的更好。 

4）第四个方面就是我们的全渠道营销网络，也是使

预制菜的承载力会更加的强。。 

4、今年储备的新品？以及未来中长期对预制菜品类

的规划？ 

公司现在打造的单品除了烤鱼以外，还有酸菜鱼、小

龙虾、裹粉等产品都是亿元几亿元大单品规划方向。酸菜

鱼在今年重新调整以后上线。 

另外在新品上线规划方面：1）在原有上线的产品上

做新口味的叠加，例如，原有的虾饺、塔可饼、烤鱼会推

出新的口味。2）新品投放上，主要聚焦金鲳鱼产品，会

有比较大的投入。新品的研发选品，主要考虑两个方面，

第一个是市场影响力比较大的，尤其在餐饮影响比较大的

单品，进行标准化生产，然后推到 C端渠道。第二个是聚

焦在我们核心原料本身，以工厂为核心，周边半径的核心

鱼类原料，我们定制研发一些新的深加工产品推到市场

上。金鲳鱼在两广沿海是大单品，而且上游的养殖量已经
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有了几十万吨，整体市场规模很大，这个产品公司有金鲳

鱼出售，今年重点围绕研发和推广这些鱼类。 

5、酸菜鱼行业单品增长空间？酸菜鱼怎么改良？ 

餐饮端的发展来看，酸菜鱼在市场上已经算是大单品

了，酸菜鱼连锁店“鱼你在一起”也是上千家的规模，从

餐饮连锁的发展势头来看，烤鱼和酸菜鱼都是被消费者广

泛接受的产品。酸菜鱼过去在国联的体系内推广不是特别

聚焦，主要是原来的鱼系列产品没有形成一个产品矩阵，

所以没有在酸菜鱼这块投入太多精力。今年我们从以下方

面把它重新改良上新：1）原来取的是罗非鱼原料，现在

对 C端的酸菜鱼重新改良,采用黑鱼作为原料。2）在酸菜、

金汤各种口感的筛选上重新改良。 

交流过程中，公司人员与投资者进行了充分的交流

与沟通，严格按照有关规定，没有出现未公开重大信息

泄露等情况。 

 


